TRATAMIENTO DEL ACV: APRENDIENDO DEL TRABAJO EN CONJUNTO QUE SALVA VIDAS. EVALUACIÓN DE LA DISFAGIA.

INTRODUCCIÓN

El accidente cerebrovascular (ACV) es una emergencia médica, la cual requiere atención y tratamiento de forma inmediata. Sabemos que la disfagia se presenta frecuentemente en los pacientes con ACV (42-67%) y con el consiguiente riesgo de broncoaspiración, neumonía y muerte.

Por tal motivo, la evaluación fonoaudiológica oportuna es igual de importante que realizar el tratamiento tromboespecífico.

OBJETIVOS

El objetivo del trabajo de investigación es analizar la evaluación de la disfagia por el Servicio de Fonoaudiología en la totalidad de los pacientes ingresados con ACV en el Hospital Privado de Rosario.

METODOLOGÍA

La metodología del trabajo consistió en un estudio observacional, retrospectivo, realizado en el periodo comprendido desde el 01 de mayo de 2021 al 01 de mayo del 2022, en el Hospital Privado de Rosario; a partir de las historias clínicas, únicas, electrónicas y centralizadas de pacientes con diagnóstico de ACV.



Palabras Claves: ACV - Evaluación - Disfagia.

AUTORES

Banfi, N. R; Baraldo, C; Borrachetti, M;

Bruera, G. M; Dal Molin, J. R; Serrato, R. Email: julietadalmolin@gmail.com

Hospital Privado de Rosario Rosario, Santa Fe.

RESULTADOS

Los resultados de nuestra muestra arrojaron que de 221 pacientes con diagnóstico clínico ACV, el 95% recibieron evaluación formal de Disfagia (Protocolo FeSS) por el Servicio de Fonoaudiología y el 5% fallecieron antes de la evaluación.

Se detectaron alteración en la deglución en 98 pacientes lo que representa el 47% y esto fue independiente a la gravedad de ACV medida por NIHSS. Asimismo, el 2% de los pacientes presentaron neumonía por sospecha de broncoaspiración.

Por último, se realizaron evaluaciones objetivas por fibroendoscopia de la deglución (FEES) en 90 de los pacientes que presentaron alteración en la seguridad y/o eficacia deglutoria al momento de la evaluación clínica.

CONCLUSIÓN

En nuestra muestra encontramos un porcentaje de trastornos en la deglución similar al descripto en la bibliografía internacional, es decir, que es independiente a la gravedad del ACV.

Esto implica resaltar la importancia de la evaluación fonoaudiológica inmediata y oportuna de la deglución, dentro de las primeras horas y hasta el alta médica de los pacientes que sufren un ACV.